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机场葵青社区联络小组  

第一次会议记录  

 
 
机场葵青社区联络小组第一次会议在 2012 年 10 月 4 日（星期四）

下午 2 时 30 分于香港国际机场行政大楼举行。小组成员于会后参观

机场中央控制中心、行李处理系统和飞行区。参观活动于下午 5 时

45 分完结。  

 

出席者：  

缺席者：  

麦美娟议员  

陈笑文议员   

林翠玲议员   

林立志议员   

吴自淇先生（机场管理局） - 主席  

    罗竞成议员  

周伟雄议员  

周奕希议员  

何少平议员  

许祺祥议员  

李志强议员  

梁志成议员  

梁伟文议员  

潘小屏议员  

潘志成议员  

谭惠珍议员  

徐晓杰议员  

徐生雄议员  

黄耀聪议员  

黄润达议员  

朱丽玲议员  

黎振东先生  

陆伟贤先生  

张伟文先生  

阮黎丽冰女士  

李永权先生  

李美英女士  

李雪珊女士  （机场管理局首席传讯主管）  

马耀文先生  （机场管理局飞行区运作总经理）  

李仲腾先生  （机场管理局建筑工程环保事务总经理）  
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林绍辉议员  

刘美璐议员  

梁子颖议员  

卢慧兰议员   

谭仲文先生  

陈正全先生  

 

欢迎及简介  负责人  

 
1.0 主席欢迎各小组成员出席机场葵青社区联络小组第一次会

议，并介绍机场管理局（下称「机管局」）的代表。主席随

后解释社区联络小组的成立目的及小组架构，并简介第一

次会议议程。  

 

 

 
确认社区联络小组章程  

 

 

2.0 小组章程获得小组成员一致确认。  

 

 

 
简报  

 

 

3.0 机管局向成员介绍香港国际机场的概况，包括机场最新的

航空交通流量与香港经济及就业人口的关系，及在环保方

面的工作，并讲解机场的短、中期发展项目及长期发展计

划。  

  

 

3.1 机管局向成员解释机场三跑道系统的环评概要及进展，当

中包括用以评定飞机噪音的噪音预测等量线，并介绍机管

局为了积极回应部分持份者意见，所作出的一系列法定环

评要求以外的工作。机管局亦阐述了社区联络小组日后的

会议日期及讨论事项。  
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3.2 有部分成员就三跑道系统发展，提出以下有关噪音及环境

影响评估的意见和询问：  

  
(1) 建议在订定飞机噪音预测等量线时考虑个别社区的

结构，例如葵青区人口较老化，长者对噪音比较敏

感，较易受飞机噪音影响，希望机管局能关注情况。 

 
(2) 询问机管局能否调整飞机升降方向及航道，以减少

噪音对葵青区居民的影响。  

 
(3) 询问当第三条跑道落成后，飞机晚间升降架次会否

减少。   

 

(4) 以往启德机场在晚间部分时间会关闭跑道，询问当

第三条跑道启用后，会否有类似的安排。  

 
(5) 询问机管局会否收紧飞机噪音预测等量线的标准；

及为何不采用社会投资回报分析作为评估标准。  

 
机管局回应如下：  

 
(1) 设定飞机噪音预测等量线时，需考虑一系列因素，

包括飞机航道、机种及其噪音水平、飞机负重、爬

升速度等等。民航处在制定航道时，充分考虑香港

各方面的情况，例如人口分布等，以尽量减少飞机

飞越人口密集地区的情况。机管局在进行法定环评

时，亦会深入评估噪音对居民可能造成的影响，以

及全面研究可能的缓解措施。  

 
(2) 民航处是根据一系列的国际安全认可标准，并全面

考虑机场附近地理环境，以制定飞机航道，当中亦

已考虑了噪音的问题。  

 
(3) 晚间的航班数目难以减少，虽然如此，以下多项因

素有助缓解噪音问题：  

 
(a) 在三跑道系统的运作下，机场的南跑道于晚间会

尽量处于备用状态，可减少噪音对居民的影响。   

 
(b) 航机将会尽量使用飞越海面的航道。   

 
 

负责人  
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 (c) 现时使用的货机相对型号较旧，因此所带来的噪

音较大。鉴于油价持续高企，为了减省油费成

本，会有诱因令航空公司引入更多新型号与宁静

的飞机，逐步淘汰旧机种。  

 
(4) 噪音预测等量线标准是根据政府规划署的《香港规

划标准与准则》所制定。  

 
(5) 社会投资回报分析多用于评估规模较小的优化小区

项目，并不适用于受众广泛的大型基建设施项目评

估，且未获任何政府机构用以评估大型基建项目，

然而，机管局明白部分持份者对这方面的关注，因

此，目前正积极研究一套最恰当的方法，衡量三跑

道系统计划的社会和环境影响。  

 

负责人  

 

3.3 有成员询问机管局就 2030 年的客运量预测会否过份乐观。 

 
机管局回应说，2030 年客运量的预测倾向保守，当中已充

分考虑了珠江三角洲一带机场的供求情况，以及两岸直航

及高铁等因素。事实上，2011 年的航空交通量已较《 2030

规划大纲》中所预测的流量超前 1 至 3 年。  

 

 

3.4 有成员询问现时跑道每小时最高容量为 63 架次，兴建第三

条跑道如何提升容量。  

 
机管局回应表示，当第三条跑道建成后，跑道每小时最高容

量将会提升至 102 架次。  

 

 

3.5 有成员表示飞机的班次将会随三跑道系统落成而大幅上升，

询问这会否带来安全问题。  

 
机管局回应表示，世界各地的航空业界都要依循严格的国

际航空安全标准，例如飞机与飞机之间的距离，都有清晰

而必须遵从的指引，不会因为飞机多了而缩短间距。航空

安全由民航处严格管制，有一系列严谨及完善的国际安全

标准。  

 

 

3.6 有成员询问机场周边的交通网络是否足够应付第三条跑道

建成后的乘客量增长。  

 
机管局回应表示，《2030 规划大纲》初步评估了三跑道系

统为本地交通所带来的增幅，结果显示机场快线及青屿干

线可以应付需要。再者，随着屯门－赤鱲角连接路于 2016

年落成，机场将增加一条道路网络，连接其他地区。  
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3.7 有成员表示十分支持兴建第三条跑道，相信为香港带来的

正面影响会比负面的多，询问兴建第三条跑道需时 11 年的

原因，可否加快完成。  

 
机管局回应说，预计环评研究将需时两年，项目的相关设

计细节将与环评同步进行，并在得出环评结果，特别是所

需的缓减措施之后加以修订。若三跑道方案得以落实，约

需至少一年取得各项审批。整项工程包括填海工程，预计

将大约需时八年。因此，完成整个三跑道系统需时约 11

年。  

 

负责人  

 

3.8 有成员表示支持三跑道系统的发展，相信随着科技的进步

及飞机技术的改良，噪音会减少。成员询问可否提供一套

有关机场噪音消减措施的资料，让各成员可更有效地向市

民解释。  

 
机管局感谢成员支持，并表示会跟进及提供有关的资料给

成员参考。  

 

 

3.9 有成员赞赏香港国际机场的高效率服务，并建议机场多做环

保绿化工作，如增设空中花园及使用再生能源等，并应多到

社区宣扬机场环保的工作。  

 
机管局回应表示，于 2012 年 5 月与 40 家业务伙伴一起作

出承诺，致力建造香港国际机场成为全球最环保的机场。

现时机场岛上种有大量树木；早前亦实施了为期三年的环

保计划，包括减排、善用厨余及节约用水，正执行数百项

环保措施。机管局会在下次会议上向成员详细介绍过去推

行的环保措施。  
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3.10 有成员指出，来往机场交通费高，令人不愿到机场工作，询

问机管局如何解决机场人手不足的问题。  

 
另外有成员询问机场附近的居民可否在申请职位时得到优

先考虑。  

 
机管局回应表示，非常关注机场人手不足的问题，因此在

过去两年均举行了机场职业博览会以协助机场同业招募各

界人士。另外，机管局亦一直与公共交通营运商沟通，要

求为机场员工提供乘车优惠，并跟政府有关部门及同业联

系，鼓励他们向员工提供交通津贴。  

 
现时机场员工中有 10-15%为东涌居民。过去机管局曾于东

涌举行招聘会，亦会在招募员工方面与劳工处合作。事实

上，在机场营运的机构亦十分欢迎邻近社区的人士投身机场

工作。  

 

负责人  

 

 
其他事项  

 

 

4.0 主席表示，社区聯络小组第二次会议预计于 2013 年第 2 季

举行。主席欢迎小组成员于会议前以书面方式向秘书处提出

讨论事项。  

 

小组成员、

秘书处  

4.1 会议于下午 4 时正结束。  

 

 

 

 
机场葵青社区联络小组  

香港机场管理局  

2012 年 11 月  

 
 


